



東小便り

2024年9月30日(月)
2024年度 学校だより No.6
町田市立本町田東小学校
校長 清水 淳

連合体育大会と今年度の折り返しに際して

校長 清水 淳

10月18日(金)に、6年生が参加する連合体育大会があります。今年度は本校に本町田小・町三小の6年生が集い、普段の体育の成果を競い合います。昨年度と違いGION スタジアムに市内の小学校が一堂に会さないのは少し寂しい気もします。ただ、100m走の他、50mハードル走・走り幅跳び・走り高跳びのどれかに参加と、少なくとも一人2種目に挑戦するのは今年度ならではのよさといえます。本校に集う3校については、統合を見据え、この機会を有効に活用したいと考えています。統合の先にあるのは、3校のよさや強みを持ち寄り、将来の本町田地区を発展させる形成者を育成することです。それは町田市を発展させることであり、引いては東京都、日本を発展させる形成者であることに違いありません。

3校が集うだけで、そこまでを語るのは大袈裟でしょうか。いえ、そうは思いません。陸上競技で競い合うと言っても、当日までの努力する姿勢、本番に臨む態度、勝者への称賛の拍手、敗者へのねぎらいなど、そこには各校の個性が現れるはずで、各校の個性。それは、普段の教育の成果であり、今日までに培ってきた各校の伝統だと考えます。伝統とは、先代から後代へいつまでも遺してほしいとの願いを受け継ぎ、そして引き渡してきたもの。6年生が各校の伝統を目の当たりにすることで、自校の伝統に他校の伝統を加えて後進に引き渡していくことは意義深いと思います。残り半年間を6年生には、日々の生活を充実させるとともに、後進によりよい学校生活の送り方を伝授していくよう頑張してほしいです。

子供たちが学校で頑張るのは、何のためでしょうか。子供たちから「何のために勉強するの?」と聞かれることもあります。中には、覚えるのはAIの方が優れているのだから、人間がやることはないのではないか?という子供もいます。子供たちには、勉強ではなく学ぶことを楽しんでほしいと伝えています。勉強は、勉めて強いるもの。強制されるものは、楽しみを見出しにくいものです。考え、求め、見い出していくこと。それが学ぶということです。不思議に思うこと。何故かを追求すること。そして発見すること。この繰り返しが子供の飽くなき探究心を育て、「そうか、分かった!」という喜びを実感させるのです。

子供は元来、知りたがりであり、どこまでも追求したいと願う「学びの探検家」です。探検家である子供は、常に心の求めるままに歩みを進めます。時にその姿は、大人から見て無駄足に感じたり、寄り道に感じることもあるかもしれません。しかし、すぐに口を出さず子供の歩みを見守ることも必要だと思います。自分自身の人生の歩みを振り返ったとき、どれほどの人が真っすぐ無駄なく人生の歩みを進めてきたのでしょうか。誰しもが、あんなことがあった、あのときは失敗したなど、思い出すことが多々あるのではないのでしょうか。さらに、その経験は今に生かされ、現在の自分を支える糧になっていると思います。

計り知れない可能性をもつ子供たちは、将来「何者か」になる存在です。その「何者か」になるために、存分に最先端の知識・技能の基礎基本を学び、将来、何者にでもなれるアイテムを手に入れていくことが大切です。それは、無数の将来像を手に入れることに他なりません。今月は、1学期が終わり2学期が始まる月。1学期までの学びを振り返るとともに、2学期への目標をもち、年度の後半へと歩みを進め、年度末には大きく成長した自分を実感してほしいと願います。



学校からのお知らせ

下校時刻の変更について

今月は以下の日程で下校時刻が変更となります。

	変更理由	
10/2 (水)	町田市公立小学校教育研究会 研究授業	6年1組→5時間授業 (14時45分頃下校)
10/9 (水)	三校合同研修会	全学年→5時間授業 (14時30分頃下校)
10/15 (火)	保護者会	1・2年→4時間授業 (13時25分頃下校)
10/17 (木)	保護者会	5・6年→5時間授業 (14時40分頃下校)
10/18 (金)	保護者会	4年生→5時間授業 (14時40分頃下校)
10/21 (月)	委員会・クラブなし	5・6年→5時間授業 (14時25分頃下校)
10/30 (水)	校内研究授業	6年生→5時間授業 (14時30分頃下校)
10/31 (木)	就学時検診	全学年→4時間短縮授業 (12時45分頃下校)

工作・イラストクラブの保護者の皆様へ

10月28日(月)にひなた村陶芸体験を行います。汚れてもよいフェイスタオルとビニール袋のご準備をお願いします。

【集金のお知らせ】

ひなた村陶芸体験費 …400円
 プラバンづくり材料費…108円
 計508円

集金袋をお配りします。10月21日(月)までにクラブ担当まで御提出ください。

詳しくは集金袋と一緒にお渡しするお知らせを御覧ください。

通知表についてのお願い

11日(金)の終業式にお渡しする通知表の表紙にコメントをご記入いただき、押印をして、2学期始業式の日(15日(火))に提出してください。よろしくお願いいたします。

「愛の鐘」打鐘時刻変更のお知らせ

「愛の鐘」放送の時刻が、10月1日～2月28日までの期間、午後4時30分に変更となります。

今後、日没が早くなっていきますので、暗くなる前に子供が帰宅するよう、御家庭でも確認をお願いします。

ゼルビアサッカー教室

運動行事委員会

今年度もFC町田ゼルビアのサッカー教室を実施します。保護者の皆様の御参観も可能です。以下の予定で行いますので、ぜひ御参観ください。なお、写真撮影は御遠慮ください。

		晴天時	雨天時(体育館)
10月23日 (水)	1校時	6年生	6-2
	2校時	2年生	2年生
	3校時	5年生	6-1
	4校時	1年生	1年生
10月24日 (木)	1校時		4-2
	2校時	3年生	3年生
	3校時	4年生	4-1
	4校時		5年生

コラム「本町田ひなた小に向けて」

子供たちが東小で過ごす日々も残すところ数ヶ月となりました。わたし自身も本校の卒業生なのでさびしい気持ちもある反面、PTAでの活動や統合する3校の保護者代表によるあたたかい保護者組織づくり、地域や市教育委員会などたくさんの方々との交流を通じ、より良い未来を創っていくことに携わっているということを実感でき喜びを感じています。

わたしたち周囲の大人の姿を通じて、子供たちにも「未来は創れる」ということを少しでも伝えられるとうれしく思います。

新たな学校づくり推進委員
 PTA 会長



「東小ありがとうメッセージ」御協力をお願い 教務主幹・閉校行事委員長

先日の学校公開や、ザ・東祭の際にお願いした「東小ありがとうメッセージ」ですが、既に何名かの方から御協力いただいています。引き続き保護者の方からのメッセージを募集しています。

子供たちはもちろんですが、保護者の方、地域の方と一緒に、集会や式典への気持ちを高めていきたいと考えています。

今月の保護者会の際にもお願いをさせていただきますので、御協力よろしくお願いいたします。

2年生

9月は、ザ・東祭、暗唱発表集会、そして、町探検1回目と行事が盛りだくさんとなりました。

ザ・東祭では、お客さんとしてのルールを守り、工夫いっぱいのお店を楽しむことができました。「自分たちもお店を出してみたい!」という声もありました。

暗唱発表朝会では、夏休み明けから練習をしてきた成果を出すことができました。背筋がピンと伸びた姿勢、聞き手に届くはきはきとした声、さらに、息ぴったりの暗唱には2年生のチームワークを感じました。緊張しながらも一生懸命に頑張る姿が素晴らしかったです。

町探検1回目では、どんなお店があるのか、お店の場所を知ることができました。町探検2回目では、お店の中に入れていただき、お店の工夫などお店の人にインタビューをします。現在、インタビューに向けて準備や練習を頑張っているところです。町探検2回目のお手伝いをいただく保護者の方々、御協力よろしくお願いいたします。



10月4日(金) 10:30~11:45 ※打ち合わせをしますので、**10:25頃に第二昇降口前**にお集まりください。

3年生

ザ・東祭では、初めてお店を出す経験をしました。初めてのことにワクワクとドキドキが入り混じった表情を子供たちはしていました。

東祭の前に、社会科見学でAコープ藤の台店を訪れ、お店で働く人たちの工夫や努力について学びました。お店の人はどのように仕事をすればよいのか、お客さんとしてどのようにふるまえばよいのかを学び、それを生かす機会がザ・東祭であったと思います。

また、社会科見学での子供たちの学び方はとても立派でした。礼儀正しく、公共のマナーやルールを守って見学していました。子供たちは日々の学習を通して、多くのことを身に付け成長しています。



お知らせ

21日(月)に町田市庁舎や周辺の公共施設に社会科見学に行く予定です。**その日の昼食はお弁当**になりますので、御準備をお願いします。

4年生

ザ・東祭では、たくさんの御参加ありがとうございました。子供たちは、準備を通して大きな成長を見せてくれました。当日は、笑顔や歓声が響き渡り、素晴らしい時間を過ごすことができました。この経験が子供たちの自信や協力の大切さを育むきっかけになればと思います。



お知らせ

18日(金)に保護者会を行います。子供たちの様子や学習状況をお伝えする貴重な機会です。ぜひ御参加ください。

お忙しい中かと思いますが、皆様の御出席をお待ちしています。

5年生

ザ・東祭では、準備・片付けをみんなで協力してきばきと行ったり、低学年や高学年など相手に合わせた接客をしたりと、みんなの活躍は素晴らしかったです。5年生としての姿を見せてくれました。普段の生活の中でも生かしていけるように支援していきます。



8日(火)の5,6時間目に稲刈りをします。(雨天の場合は延期します)。長ズボンで作業できるよう、ご用意ください。尚、お手伝いしていただける方がいらしたら、担任までお知らせください。

【お願い】

総合的な学習の時間で、学習した記録をファイルに綴じていくように考えています。**A4 サイズのフラットファイルを1冊**御用意ください。15日(火)までをお願いします。

6年生

ザ・東祭では、たくさんの保護者の皆様に御参加いただきました。ありがとうございました。子供が主体的に動いていた姿が見られたのではないのでしょうか。東祭を通して、さらに学級の団結を深めることができました。

10月は、三校で行う連合体育大会があります。今後は、自分が出る種目の練習を行います。当日は、保護者の方の参観もできます。(※詳細は9月27日に配布したプリントを御確認ください)

たくさんの御参観と御声援お待ちしております。なお、給食がありませんので、**お弁当の御準備**をよろしくお願いいたします。



